

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid

UN DEFECTO

En las pocas horas españolas de un espíritu de benevolencia aguarda sobre inveterada que constituye un defecto, un lamentable defecto: la no haber una importancia (extraordinaria a aquellos de sus enemigos menos la merecen. Gracias a es poder de las derechas (habla desde luego de las católicas) conseguido encumbrarse, hacer nombre y hasta crearse una fama no pocos vividores de la vida, sin otro mérito que unos buenos sermones o una actuación casual en el sobre ella no habrían llamado la atención las propias derechas, era pasado casi inadvertida. Recuerde lo que ocurrió con el comandante Franco. Cuando este, antes de sus aciertos y fracasos como aviador (de todo hubo y tan grandes fueron los unos como los otros), decidió «meterse» a político y comenzó a propagar ideas libertarias y disolventes no fueron los elementos de derecha los que le dieron popularidad. Estos elementos se hallaban pendientes de las palabras, los gestos y las palabras del comandante Franco para publicarlos, comentarlos y encarecerlos. Pero que se habla con objeto de señalar el camino porque el celebrador orientaba sus pasos y lo torcido de sus intenciones; pero el resultado obtenido fué muy claro. Tan pronto como repelidamente hablaron las derechas del comandante Franco que izquierdas se dieron pronto cuenta del negocio que para ellas representaba explotar este figura, y lo hicieron a conciencia. De todas partes solicitaban y le exponían como en muestra un fenómeno digno de admirado, sin otra finalidad que provocar una campaña que en su vida era para ellas una estampa propaganda electuara gratuita y momentánea por sus adversarios. Que mucha gente se decía con razón que una persona tan discutida y atacada por las derechas, una persona a quien estas no perdían de vista y de la que tanto se preocupaban no podía por menos de constituir un valor positivo que al inclinarse al izquierdismo, avalaba considerablemente esta ideología. Así se dió lugar a un hombre, que no ha de girado ninguna aptitud extraordinaria que para volar de Moguer a los Alpes y de Madrid a Lisboa cual indudablemente es de gran éxito técnico pero no sirve para nada en la vida pública ni política, se crea un personaje admirado por multitudines profesoras y exaltado cargo de representante de la Nación en las Cortes constituyentes. Que esto es cierto lo demuestra la fama con que las izquierdas le han honrado y hasta le han vuelto la espalda tan pronto como han obtenido el único partido posible el atravesar masas... merced a la cooperación que inconscientemente le prestan para ello las derechas. No es este el único caso que pudieran citar; sino pudiera hablarse de muchos otros por el estilo y recientemente tenemos el que nos ofrece la vida de las derechas católicas respecto al señor Maura. Que este las ha matado, las ha perseguido y las ha matado es innegable. Se explica que las derechas, llevadas de un «x»

noveau espíritu de benevolencia aguarda con expectación la explicación que de su conducta había prometido dar el señor Maura por si existían causas tan poderosas y tan ocultas que pudieran justificarla o por lo menos disculparla; pero una vez dada esa explicación y visto que, como fondeamente se supone, solo ha servido para agravar la culpa del ex ministro de la Gobernación, las derechas deberían reducirse a hacerle el vacío y no volver a acordarse siquiera de su existencia. Bien está que se hayan puesto en evidencia por anticomunistas y oradores las verdaderas intenciones del señor Maura y sus palpables diferencias con las derechas católicas pero, efectuado esto, no había para que ocuparse más de él. Lejos de esto los comentarios continúan y las observaciones, artículos y consideraciones sobre su gestión, su persona y sus declaraciones se suceden de día en día.

No puede ser más equivocado el proceder. Con él solo se conseguirá una vez más hacer recaer la atención popular sobre quien, ni lo merece ni probablemente podrá conseguirlo de otra manera.

¿No estamos en tiempo de rectificaciones? Pues que las derechas rectifiquen en este; que dejen que cada uno se construya su propio pedestal y verán como muchos aspirantes a dominar el mundo no son capaces de elvarse ni una sola onaria.

F. S. MATAS

La sesión municipal de ayer

Preside el señor Pérez San José y asisten los señores Oliva, Lorente, Peñaiver, Céspedes, Eges, Vistado, Hernández, Romero, Bonmati (C.), Serrano, Baleslobre, Fructososo, Morales, Escudero, Cegarra, Méndez, Noguer, Castillo, Zamora, Miralles, Martínez Pérez, Casclero y Ros.

Se aprueban el acto, una transacción de crédito para pagar entre otros débitos a la Tienda Aulio, van a los informes favorables de Fomento y otros de Instrucción Pública.

Se acuerda imponer multa a un propietario por no efectuar las obras ordenadas.

También se acuerda facilitar locales al depósito de Semovientes de Oñubela y no pervenirse en el Supremo en el recurso de queja promovido por el señor Torres en el Sumario de Casas Baratas.

Se aprueban las cuentas de la semana y distribución de fondos de febrero.

Quedasebale la mesa una transferencia de créditos por falta de número de concejales.

Se acuerda agradecer a la Comisión gestora de la diputación la prórroga de plazo para las Cédulas.

Se da cuenta de un oficio del Alcalde señor Zafra anunciando que empieza a disfrutar de la licencia concedida. El señor Castillo pide se haga constar la más enérgica protesta de los concejales republicanos.

Se aprueba una moción del señor Pérez San José sobre el asunto de

Casas Baratas proponiendo se acuerde declarar lexivo el contrato últimamente celebrado entre el Ayuntamiento y CISA y acudir al Tribunal Contencioso Administrativo para que se declare en su día la nulidad de los acuerdos municipales, solicitando al propio tiempo la suspensión de todos los efectos contractuales que pudieran derivarse.

Para el informe de la C. de Sanidad una moción pidiendo se cree una plaza de practicante en Los Barros.

Se desecha en votación otra moción de los socialistas pidiendo se impongase sanciones a los representantes de CISA.

Se aprueba una moción proponiendo costear a perpetuidad los gastos de deudas los restos del héroe bombero María Matute, muerto en el cumplimiento del deber con motivo del incendio ocurrido recientemente en Los Doctores, y conceder pensión de 1.500 pesetas a la viuda e hijos. Se acuerda también dar una plaza en el Hospital a la viuda.

Por mayoría se desecha en votación otra moción de los socialistas protestando de los lamentables incidentes ocurridos en el Ayuntamiento el pasado día 25, en que se obligó por la violencia al señor Zafra a firmar su dimisión.

Se acuerda fijar el jornal medio de 650 pesetas para los electos de quintas.

Miralles ruega que en la confección de los próximos presupuestos se tenga presente lo del Reformatorio.

Hernández pide una revisión de los tallos de la vía pública para que se coloquen a mayor altura. Ruega que se tenga presente el derecho de los excedentes forzados para la provisión de destinos vacantes y pide que se vayan trayendo al estudio los presupuestos a las sesiones.

Oliva se interesa por el arreglo de la carretera que va a Los Alcázares y Alicante por San Javier.

Castillo propone una Sesión extraordinaria permanente para estudio y aprobación de los presupuestos, y que se nombre una comisión de concejales que coopere con el alcalde en sus gestiones para remediar la crisis obrera. Pide se organice un acto público en pro del proyecto de riegos que remediará grandemente el paro obrero, pues el Gobierno de la República aún no ha atendido en cada a Cartagena.

Zamora pide se arregle el alumbrado de la Alameda.

Escudero se interesa porque se repare el camino de Santa Lucía.

Hernández pide se abra debate para buscar soluciones a la crisis obrera y se acuerda reunirse a continuación en sesión privada el Concejo a tal efecto, levantándose la sesión pública.

No dice que en la sesión secreta no se vió una colección que la del comienzo de las obras del proyecto de riegos y se acordó celebrar el jueves próximo un gran acto público con asistencia de los Ayuntamientos interesados en dichos regadíos.

Dr. Saudovil
de la clínica del Dr. Yagüe, de Madrid
Consulta de enfermedades del Estómago, Intestino e Hígado
Domingos de 11 a 2 y de 4 a 5
GRAN HOTEL CARTAGENA

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN
A Valencia el Notario don Rafael Nuñez Lago.

—A Madrid ha marchado el teniente coronel de Estado Mayor don José María Aymat para posesionarse de su nuevo cargo de profesor de la Escuela Superior de Guerra.

NOTAS VARIAS
Mañana tarde a las seis y media dará su anunciada conferencia en el Centro de Acción Social (Baronesa 4) el culto abogado don Indio Juan, versando sobre «La Fe católica».

—Mañana a las once se celebrará la Imposición de brazaletes a las nuevas damas enfermeras de la Cruz Roja en el Dispensario de la Alameda de San Antón.

—Ha recibido las regeneradoras aguas del Bañismo el precioso niño que dió a luz la distinguida esposa del médico don Casimiro Bonmati.

El nuevo capitán recibiendo los nombres de Casimiro, José, Juan y fué apadrinado por don José Bonmati Azorla y doña Adalina Miru Botella.

—Después de brillantes ejercicios ha ingresado en la Escuela de Ingenieros Industriales, el distinguido joven cartagenero, don Justo Aznar Salmerón al que felicitamos, como igualmente a sus padres.

—Han sido nombrados Hermanos de la Junta de Gobierno del Santo Hospital de Caridad los distinguidos señores don Manuel Dueto Gutiérrez, don Manuel Pico y don Manuel Cánovas.

También ha sido nombrado médico de la Sala de Medicina General de hombres de dicho benéfico Asilo el doctor don José Brotons.

Nuestra enhorabuena.
—El Director de la Escuela Superior de Trabajo de esta ciudad don Antonio Puig Campillo nos comunica haberse posesionado del cargo que se le confirió por orden del 21 del actual.

Agradecemos su atención y ofrecimientos y le felicitamos deseándole una brillante gestión.

ENFERMOS
Se encuentra restablecido de su enfermedad el culto abogado don Isidro Juan.

—Se encuentra gravemente enfermo el concejal socialista don Juan Aranda.

LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse los diez años del fallecimiento de Doña Dolores Rodríguez, viuda de Clara, se celebraron esta mañana en los por en alma en la Iglesia parroquia l del Carmen, asistiendo muchísimas amadas de la familia.

A sus hijos y demás familiares familia renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

DE LA ALCALDIA

Nota oficial
A fin de restablecer el impario de la verdad, ya que ha venido circulando la noticia de que el señor Vila San Juan, se encontraba preso por orden del Excelentísimo señor Gobernador Civil de la Provincia, esta Alcaldía se ve en la necesidad de poner en conocimiento público que las manifestaciones vertidas por el Excelentísimo señor Gobernador, con relación a este asunto, fueron las de que el señor representante de CISA estaba detenido a disposición del señor Fiscal.

Cartagena 30 de enero de 1932.

De Teatros

Circo
Ayer debutó la importante compañía «London Circus» integrada por maravillosos artistas cuyos variados y notables trabajos fueron premiados por largos aplausos.

Todos los números alcanzaron un éxito liasonjero y destacaremos de entre ellos a Miss Victoria, fuerza dental; los 20 óbatas The Marim; la trapecista M. Godar; los perchistas Los Jardys; los baristas The O'w; la troupe de contorsionistas K'rey', número de atracción; el hombre temerario Kitchik; los saltadores Pitar's y el domador Ivanoff con sus leones.

Los señores Nieto y Sellés fueron muy celebrados con sus entradas cómicas.

Principal
Con la reposición de «La rosa del azulán» se dispuso anoche la compañía de Rafael de Haro, en la que figura el eminente baritono Marcos Redondo.

—Para en breve, está contratada para actuar en este teatro la insignie recitadora Berta Singerman.

SIGFRIDO

Contra la gente maleante

La policía ha redoblado su vigilancia en esta ciudad y sus barrios contra toda clase de malhechores, realizándose numerosos cachacos.

Aplaudimos las órdenes que a tal efecto sabemos se han dado por el señor Comisario y esperamos que su eficacia se dejará sentir seguidamente.

Mitin y manifestación

Se anuncia para mañana a las once en la plaza de toros un mitin organizado por la Comisión pro obreros parados de la C. N. T., terminado el cual se hará una manifestación en favor de que se realice el proyecto de traida de aguas para regar.

Información de Marina

Del Departamento
El próximo lunes a las diez, tendrá lugar el acto de la entrega de mando del buque salvamento «Kanguro» por el capitán de corbeta don José Sierra Ormona al jefe de igual empleo don Rafael Martínez de Victoria.

Dicha entrega será presidida por el capitán de fragata don José Castillo, jefe de la flotilla de submarinos y asistiran representaciones de los Ramos del Arsenal.

—Se pasaporte para Barcelona, al alferes de navio don José María Pasquillo.

Especiáculos

Teatro Circo.—Hoy a las 6 y a las 10 grandes funciones por la compañía de ilusionistas «London Circus». Mañana funciones por tarde y noche.

Ninguna Casa

en artículo de escritorio, Despachos completos como

CASAU